

Copie anonyme - n°anonymat :

Code épreuve :

Nombre de pages : 2

Session : 2024

Épreuve de : Synthèse de textes ESCP BS / HEC Paris

Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numéroter chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

Faut-il préférer la fraternité à l'égalité ?

La fraternité permet-elle de lutter contre les inégalités ?

Charles Péguy définit la fraternité comme un concept transcendant aux hommes qui vise à faire sortir tout homme de la précarité. Au contraire, la fraternité est un moyen pour l'homme de préférer un autre homme à une femme, ce qui est à l'origine des inégalités de genre selon Françoise Gaspard. Or, Alexandre de Vitry explique qu'il s'agit d'une confusion entre la confraternité, qui cherche bien à avantage son frère au détriment des autres hommes, et la fraternité, qui veut aider tout homme // comme s'il s'agissait d'un frère.

50

100

Partant, d'où proviennent les inégalités imputées à la fraternité ?

150

Les trois auteurs s'accordent à dire que la Révolution fut un point de bascule pour la question de la fraternité. Charles Péguy argue que la Révolution provient de la recherche de l'égalité et non de celle de la fraternité. Elle devient alors discutable puisque la volonté d'égalité est accompagnée de considérations

d'intérêts personnels. Alexandre de Vitry constate ainsi que le concept de fraternité apparaît peu dans les textes institutionnels de la
200 Révolution qui cherche au contraire à déconstruire les confraternités pour // instaurer des législations plus égalitaires. Celaefois, la Révolution est selon Françoise Gaspard le moment de l'institutionnalisation de la fraternité, division par le genre de la société qui devient donc inégalitaire.

Des lors, comment répondre à ces inégalités ?

250 Pour Françoise Gaspard, les inégalités se réduisent par des avancées silencieuses dues à des intérêts économiques et non grâce à de grandes revendications. En effet, depuis la Révolution, les institutions portent un regard critique sur la fraternité et ses variations de sens selon Alexandre de Vitry. Ainsi, malgré la proximité de sens entre égalité et fraternité, Charles Péguy affirme que l'idéal de fraternité doit être préféré // car il est immédiat et transcendant à tout homme, et souhaite sincèrement empêcher l'injustice.
300

315 mots